



Communiqué de presse

Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples

43 boulevard de Magenta - 75010 Paris

01 53 38 99 82 - [www.mrap.fr](http://www.mrap.fr) - [mrap@mrap.fr](mailto:mrap@mrap.fr)

 @MrapOfficiel  @MRAPOfficielNational

---

## Journée internationale des Roms

Le 8 avril est la journée internationale des Roms. Cette date a été choisie en mémoire du premier congrès international de l'Union Romani Internationale, tenu près de Londres du 7 au 12 avril 1971, dans le but de mettre en valeur la culture des populations roms dans le monde et de sensibiliser aux problèmes qu'ils rencontrent.

Le MRAP, qui lutte contre toutes les formes du racisme, est particulièrement engagé contre le racisme et les discriminations qui frappent cette population depuis des siècles et dans toute l'Europe. Régulièrement les études d'opinion montrent qu'en France elle reste de loin la minorité la plus victime de préjugés et de rejet. Même si les derniers rapports de la CNCDH font état d'un recul continu des préjugés à leur égard, le rejet peut prendre des formes très violentes, comme récemment à Villeron (Val d'Oise) où le 29 janvier des habitants ont contraint à fuir les habitants d'un bidonville, alors que le bulletin municipal publiait des propos ouvertement racistes. Le MRAP est partie civile dans cette affaire, aux côtés du collectif National Droits de l'Homme Romeurope dont il est membre et d'autres associations.

Ses comités ont prévu différentes actions pour cette journée internationale. Ils disposent entre autres de la nouvelle exposition "Voyageuses, voyageurs, que veulent-ils ?".

Combattre la stigmatisation dont cette population est l'objet et cultiver la mémoire des tentatives génocidaires qui l'ont plusieurs fois frappée est un élément essentiel du combat antiraciste.

Le MRAP, le 7 avril 2023